

en los centros industriales. Pero como ya les había informado, todos los camaradas extranjeros ligados al movimiento radical fueron arrestados y deportados del país y nuestro trabajo quedó suspendido. Cuatro de nuestros colaboradores fueron deportados desde mediados de mayo.

Estaba escondido desde mediados de mayo pero trabajaba con los camaradas mexicanos para construir la base del movimiento comunista y establecer contacto con la Juventud Comunista y prepararlos para el movimiento comunista. Esperábamos que cuando Fraina llegara podríamos comenzar el verdadero trabajo —la formación de núcleos e impulsar nuestro trabajo a través de los Comités Organizativos del Partido Comunista de México.

Pienso que el movimiento comunista de los dos países —Norte y Sudamérica— debe tener como objetivo derrocar su imperialismo y capitalismo. Sin partidos comunistas fuertes en México y en los países de América del Sur, el movimiento comunista de Norte América aunque estuviera dirigido por su poderoso partido no será capaz de asestar un duro golpe al capitalismo norteamericano. México es la llave a América Central y del Sur y es el enlace entre los dos países. La Internacional Comunista necesita un partido comunista fuerte en México y convertirlo en el vínculo de la Internacional Comunista de América la cual con un frente unido podrá asestar un golpe mortal al capitalismo e imperialismo norteamericano. Para hacer este importante trabajo la antigua Agencia propuso celebrar un Congreso [Pan]Americano Comunista y de la Sindical Roja un mes antes del próximo congreso aquí en Moscú, para lo cual elaboramos propuestas escritas y borradores.

Y ahora quiero agregar una o dos cosas más. Una es sobre la abolición de la Agencia Americana. Quiero aclarar este asunto sólo como una cuestión de disciplina, puesto que tengo bastantes dificultades para cumplir con mis tareas. En